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昨天中午，记者驱车来

到阳山地区郭庄桥上，刚
下车就闻到了一股浓烈的
气味。而整条河水的颜色
油黑发亮。村民老何告诉
记者，郭庄浜的水原来是
很清澈的，可是自从十几
年前河周围开了味精厂和

化工厂，河里的水就开始
变黑发臭了。“原来还以为
就是化工厂的废水污染了
这条河，但前两年化工厂

关闭后，河水并没有好转，
而且污染更加严重了。”老
何告诉记者，村民也多次
向环保部门投诉过，经过
调查，原来是周围的三家
味精厂排放的废水不达
标，导致了郭庄浜河水被

污染。
老何指着自家种的蔬

菜和桃树告诉记者，用河里

的水浇过的菜都死了，而种
在河岸边的桃树也出现了
树叶蜷曲变焦的情况，更不
用说结桃子了。另一位村民
也告诉记者，谁也想不到味
精厂排出来的废水竟然这
么“毒”，不但果树、蔬菜种

不活，而且废水散发出的臭
味和工厂排出的废气有时
候呛得人直流眼泪。“那几
个（味精）厂排废气和废水
的时间也是不规律的，有时
候一连几天都在排。”村民
老孙说，经过村民向无锡市

环保局和市长信箱反映后，
5月份有关部门曾来检查处
理过，之后河水确实开始变

清了，但是到了9月份，味精
厂恢复了排废水，一天之内
已经好转了的河水就又变
得又黑又臭了。

被村民投诉的三家味精
厂分别是无锡市太湖味精有
限公司、银河味精有限责任

公司和山花味精有限责任公
司。在村民的指引下，记者看
到了一根用来排废水的大管
子，管子出水口被巧妙地隐
藏在一座桥下的垃圾堆里，
要不是知情人指引，很难找
到。记者看到，虽然从水管子

流出的废水水流不大，但从
管子流出的废水一进河里，
就会冒出一层白色的泡沫，
显然废水和河水产生了很强
的化学反应。村民老冯告诉
记者，味精厂排出的废水还
导致了村民养殖的鱼大量死

亡，几乎每年天一热就要发
生大规模的死鱼情况，那3家

味精厂也曾经对村民们作出
过赔偿。

gjk2lmno

对于村民们的指责，无

锡市太湖味精有限公司的
徐先生告诉记者，河水发
黑是因为味精厂使用的活
性炭被排进了河里造成
的。徐先生解释说，河里发
臭发黑还是以前长年累月
造成的，前两年他们3家味

精厂已经造了个污水处理
厂，所有废水都是经过污
水处理厂处理后再排放
的。至于村民们反映的前
不久水变清后又变黑的情
况，徐先生说，这是因为十
几天前他们刚刚发现污水

处理装置存在渗漏的现
象，但已经在10月10日整
治好了。但对于记者昨天
中午看见的河水为何仍是
又黑又臭并且有刺鼻气味
的问题，徐先生表示无法
解释。
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无锡市惠山区环保局

环境监察大队的孙主任告
诉记者，他们也多次接到过
村民的反映，也查过多次，
但这几家味精厂就是一直
整治不达标。“今年3月份
镇里已经向这3家味精厂下
达了《阳山镇味精生产企业

限期治理目标责任状》，但
到了9月30日检查的时候，
这些味精厂还存在有机物
排放超标的情况。”孙主任
告诉记者，现在环保部门还
在对味精厂的排放物进行
采样取证，对逾期未完成治

理任务的企业，将报请惠山
区政府依法实施关停。
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据了解，从今年10月开

始，就有市民发现，苏州沧浪
亭门前的河水遭到了严重污
染。记者昨日在现场看到，门
前河水非常浑浊，刚一拐弯，
一股臭味就扑面而来。走近
一看，水面上还漂着很多悬
浮物。

好好的水变脏了，苏州
市沧浪亭管理科负责人对此
显得很无奈，“两个月前我们
就反映了，水质太差了，臭水
肯定会对游客造成很大影
响，希望有关部门能够彻底
调查清楚。”

据了解，几年前，为了
让沧浪亭附近水域的 “死
水”变清、变活，有关方面
下了不少功夫，在西侧水域
种植了净水植物，以及建立
了水循环系统等，水环境状
况大大改观。“没想到刚有

好转，大的污染又来了。”
工作人员说。
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苏州科技学院负责治理

沧浪亭水域的项目负责人表
示，最近沧浪亭的水突然变
臭，主要是外源污水的排放
超出他们的处理能力，有很
多暗管不能确定，目前他们
正在努力查找使河水变质的
源头。

据了解，在苏州沧浪亭
附近有很多小吃店，他们的
污水排向何处没人知道。有
人反映：“我们的污水不是通
往前面河里，而是接到附近
一家医院的污水池，由他们
经过处理后排出。”然而，这

家医院的一位工作人员却告
诉记者：“我们的污水现在全

部贮存在污水池里还没有排
出，现在科技学院在对整个
污水排放系统进行施工。”医
院还表示关于医院的污水排
放工程是由苏州科技学院进
行统一规划的，其他情况不
清楚。

“沧浪之水”忽然变脸
“牛奶河”，苏州市环保、水
务执法人员接到举报后，到
实地察看，最后把目光集中
在了苏州市沧浪亭地区最
大的污水排放单位，也就是
那家医院。医院院务处工作

人员表示，该院目前正在进
行排污管网系统改造建设，
原有的医疗废水处置系统
因为新系统的建设需要，于
7月底8月初停运了，由于施
工方再三拖延工期，所以新
的处置系统至今尚未建成

投运。从目前的建设进度来
看，新的处置系统预计将到
10月底、11月初才能建成。
环保、水务执法人员在这名

工作人员的陪同下，一一察
看了该院的排污管网、新旧

处置系统、污水排放口等，
并采集了该院雨水集中排
放口的水样，以待进一步化
验、分析。

医院院务处工作人员
称，该院每天的用水量有200
来吨，那么自从该院的废水

处置老系统停运两个多月以
来，这家医院至少有一万多
吨废水产生出来，排到什么
地方去了呢？从执法人员的
现场调查结果来看，该院的
新、旧废水收集池都是空的。
医院院务处工作人员的解释

是：“有部分生活污水排放进
了城市管网系统，其余的都
停留在该院自身的管网之中
了！”但是这一解释受到了环
保、水务执法人员的质疑。
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10月16日，苏州市环保、

水务部门再次出动，终于查
清了违规排污单位。由于这
家医院里新的废水处理工程

还未完工，每天医院仍会产
生200吨左右的废水，苏州市

环保、水务部门决定，对医院
西大门的3个雨污水管进行
疏通测试，排水管理处人员
刚打开窨井盖就发现，三个
窨井水位持平，并且井盖上
标注的污水管和雨水管实际
上竟然是颠倒的，施工人员

解释说当时是临时拿来用
的，污水绝对不可能排到河
道里去。

但是经过疏通测试，排
水管理处人员确认，这三个
管道和沧浪亭河是相通的。
环保、水务部门还对苏州医

学院偏门的雨水管进行了
疏通测试，发现管里有化粪
池的污物，并且也排进了沧
浪亭河，而按规定，雨污管
道分流后，化粪池应该停止
使用。

就此，这家医院院务处

工作人员表示，对于部分门
诊的污水进沧浪亭河道，他
们也不否认，他们会就此找
接错管道的施工单位负责，
但是他们认为，整个河道受
污染并非是他一家医院的事
情，还有其他单位排污的问

题也应该一起追究。
目前，有关方面已经责

成这家医院对施工单位加强
监管，一方面抓紧新的废水
处置系统的建设，力争早日
投运；另一方面对当地的环
境负责，杜绝继续向河道排

放废水。
但据了解，由于沧浪亭

河是静态河道，净化过程会

相对缓慢，河水能否恢复清
澈还是个未知数。
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三家味精厂排放污水 桃树受影响出现减产
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世界文化遗产地遭到污染 医院成了污染源令人发指
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